

Las esquirlas de una declaración de 50 minutos que incomodó al oficialismo:

La Moneda en alerta por intervención de Boric en caso Monsalve *ad portas* de las elecciones

En Palacio recalcan que el Presidente respondió todo en Lampa y que si fuese requerido para declarar, sería por una información relevante en calidad de testigo por algo que escuchó.

JORGE SOTO

Las declaraciones del viernes del Presidente Boric, a nivel comunicacional y político generaron inquietud en el oficialismo y en el gabinete. En parte del oficialismo observaron que en un afán de darle transparencia a sus actuaciones en el caso, Boric puso la figura del Presidente de la República como uno de los principales protagonistas de una trama que hasta ese momento era desconocida y que en circunstancias normales habría seguido el camino de las diligencias del Ministerio Público.

Por más que durante la tarde la vocera Camila Vallejo haya justificado la interacción de Boric, en el oficialismo y en parte del gabinete comparten que a todas luces el ejercicio fue un error.

En efecto, los presidentes del oficialismo no han salido a respaldar a Boric, quien tuvo un duro intercambio con su directora de comunicaciones, lo que también tuvo una pésima evaluación en los partidos.

Todos esos elementos se dieron *ad portas* de los comicios municipales.

Argumentan que la razón principal es que le dará motivos a la derecha para poner en el centro del caso al Presidente

De la cronología del caso, se

desprende que el martes al mediodía Boric cruzó calle Morandé en dirección al Teatro Nacional del Banco Estado. Allí conversó con la familia del fallecido escritor Antonio Skármeta y prometió volver después para el velorio. Primero se dijo que asistiría a las 14:00 horas y después a las 16:00 de ese día. A las 16:47 minutos el director general de la PDI, Eduardo Cerna, se vio caminando por los patios de Palacio acompañado de una decena de detectives, entre ellos, los "enlaces" de la PDI en La Moneda. Cerna esbozaba una sonrisa mientras caminaba a calle Moneda en donde lo aguardaba el vehículo que lo transporta.

Se retiró sin hablar. Boric no fue visto por los medios de prensa que lo esperaban en el Banco Estado. El resto de la historia ya es conocida. El Presidente esperó a Monsalve esa tarde y tuvieron la conversación en la que el exsubsecretario le comentó al mandatario que había ordenado revisar las cámaras del Hotel Panamericano.

Los partidos evalúan como poco feliz que el Presidente haya ligado la revisión de las cámaras a un hecho personal y doméstico de cuando vivía en un departamento y a veces se tenían que revisar las cámaras en conserjería. Pese a ello, se ha ido generando un consenso en la izquierda de que el mandata-

dente esperó a Monsalve esa tarde y tuvieron la conversación en la que el exsubsecretario le comentó al mandatario que había ordenado revisar las cámaras del Hotel Panamericano.



AGENDA.— El miércoles en Enagro, Boric mencionó la caída en los hechos de violencia en La Araucanía, sin nombrar el trabajo de Monsalve en esa tarea. La fotografía es de octubre de 2022 en el marco de una gira por Antofagasta.

rio no estaba obligado a denunciar ese hecho porque ya existía una investigación en curso y que todos los eventuales delitos que se conozcan se engloban en esa investigación. "Eso lo enseñan en Derecho Penal I", comenta un miembro del gabinete.

En el Gobierno recalcan que el Presidente respondió todo lo que se le consultó en el punto de prensa. En el caso de que se requiera una declaración por parte de la fiscalía, sería solo si hubiese una in-

formación adicional relevante que el Presidente pudiera aportar a la investigación y sería en calidad de testigo de algo que el mandatario escuchó, en referencia al intercambio que tuvo con Monsalve.

La demora en la renuncia

Otro flanco que abrió Boric y que en el oficialismo preocupa, es que desde que tuvieron la conversación en La Moneda, el con-

tador de horas hasta que se le pide la renuncia le pueda jugar en contra al Presidente. Durante todo ese tiempo, Monsalve se dio el tiempo de viajar al Biobío el miércoles y después asistir a una comisión de presupuestos en el Congreso de Santiago. Presentes en esa reunión cuentan que antes de la publicación de La Segunda, Monsalve llegó a la sala y no saludó a nadie. Solo tomó asiento. Tohá y el subsecretario Eduardo Vergara, en cambio, se dieron el

tiempo de saludar a todos los integrantes de la subcomisión. Cercanos al Gobierno afirman que no comprenden por qué Monsalve estuvo ahí defendiendo un presupuesto que él no supervisaría a futuro. Algunos reparan que los miembros de la oposición presentes en esa instancia como Miguel Mellado o José García incluso pudieron haber hecho una mención en esa instancia, complicando aún más el panorama.

A modo de broma, un diputado le preguntó si sería candidato a senador por La Araucanía. "No", le habría dicho el médico PS.

Con todo, el Ministerio del Interior intentó cerrar uno de los flancos que abrió la oposición en relación a la aplicación de los protocolos por Ley Karin a la funcionaria que denunció a Monsalve.

Mediante un comunicado, la cartera sostuvo que "el Ministerio cumple con la ley mencionada al tener su procedimiento actualizado". Y añaden que "la mencionada ley obliga a actuar en torno a una denuncia interna, lo que en este caso no sucedió puesto que no existió ninguna denuncia presentada a través de canales gubernamentales, solo la interpuesta ante el Ministerio Público". Asimismo indican que "pese a lo anterior, con motivo de dicha denuncia ante el Ministerio Público, se ordenó un sumario administrativo, lo que fue informado a la víctima, quien se encuentra con licencia médica".

Por último, Interior confirma que se está prestando la ayuda a la denunciante mediante la Mutual de Seguridad.

GARCÍA BLANCO RUBÉN